

## LA PATRONA | LA IMPLACABLE

- Ozuna “valiente” niega entrega del gobierno
- Ahora Eruviel Avila va contra el “Alito” Moreno
- La cifra oficial es de 13 millones de votantes
- El PREP, sin saqueos ni ataques de “bots”
- Observadores, menos que en otros comicios

... Pues siempre sí hubo un “valiente” que negara que estaba consensuada la entrega de la gubernatura del Estado de México, del PRI a Morena...

... Alejandro Ozuna Rivero, quien fungió como coordinador de campaña de Alejandra del Moral, rechazó tajante que “haya existido una acción deliberada, o una simulación de parte del PRI Edomex”, para ceder el poder a la hoy mandataria morenista, Delfina Gómez...

... “Me consta que nunca se le insinuó y lo que jamás ella se hubiera prestado, desde la posición política que se le asignó en su momento, y menos que yo, lo que hubiera significado dejar de luchar por el triunfo electoral”, respondió tajante quien fuera en su momento, funcionario del gobierno mexiquense...

... Mencionó que este hecho hubiera sido no solo una traición a los partidos que acompañaron al tricolor en coalición, sino a la misma ciudadanía representada por la militancia, los simpatizantes y seguidores...

... En una entrevista de prensa, Ozuna planteó que la historia pondrá a cada quien, en su lugar, pero lo que no se vale es haber acusado a Del Moral, como lo hizo la actual presidenta del PRI Edomex, Ana Lilia Herrera Anzaldo...

... Calificó el hecho como un “agandalle político”, de la lideresa impuesta por la dirigencia nacional, quien tuvo una actitud poco incluyente, con un claro talante autoritario, que no reconoció en la pluralidad política una riqueza partidaria...

... Ozuna, de plano, acusó a Herrera de haber hecho una selección de candidatos, para los comicios del domingo, en un marco de incertidumbre y sin reglas claras, porque dejó fuera a mujeres y hombres de gran valía, por lo que no queda más que atenerse a los resultados que deriven de esta clase de decisiones...

... Ahora resulta que, parece ser, que el ex gobernador Eruviel Avila tiene muchos “ases” en la manga – pero no del chaleco – porque además de revelar que Xóchitl Gálvez está enojada con él, por no “sacar de la cárcel a su hermana”, ahora va directo contra el “Alito” Moreno...

... El pleito, no directo, sino a través de las redes sociales, menciona que el oriundo de Ecatepec tiene en su poder una serie de videos donde el vilipendiado ex gobernador de Campeche, se muestra tal y como es – dice Eruviel –, agresivo y pasado de copas...

... Y es que asegura Avila, que Alejandro Moreno está grabado cuando agredió a varias personas en la Casa de Gobierno, en Toluca, en el año de 2015... ¿Las recuerdas?, le escribe, y agrega: ¡Eres mala copa, pero “más peor, político”...

... En el mensaje en redes sociales, Eruviel le señala también: “Yo podré tener muchos defectos, pero hoy en día, tu careces de credibilidad y pudor... Cuida lo poco que te queda de apellido, no todo el poder y dinero”...

... Salta la pregunta: ¿Cuántos videos tendrá Eruviel, de los visitantes e “invitados” que tuvo cuando fue mandatario mexiquense, sobre todo en la famosa Casa de Gobierno?...

... La cifra total de votantes en el Estado de México, quedó finalmente en los 13 millones de personas que ejercerán su derecho y obligación de escoger a los candidatos de su preferencia el próximo domingo 2 de junio, y así elijan a las autoridades del orden federal, local y representantes populares...

... En total, las alianzas de Morena, PT y PVEM y del PRI, PAN, PRD y NAEM, y MC, sumando a independientes, compitieron con siete mil 786 candidatos por mil 302 cargos de elección popular, entre ellos, 125 alcaldías y 45 diputaciones locales...

... Tras los cierres de campaña de cada uno de ellos, de acuerdo con el árbitro electoral mexiquense, de las siete mil 786 candidaturas registradas, se atendieron apenas 4.85 por ciento...

... Hubo varios casos, como el de la candidata de Morena en Santo Tomás de los Plátanos, Teresa Reyes Loza, renunció a su postulación y la de Acambay, Angélica Colín Pacheco, suspendió campaña. En tanto el abanderado de Movimiento Ciudadano en Toluca, Javier Albarrán, declinó a favor de su adversaria del PRI, PAN, PRD y NAEM, Melissa Vargas Camacho...

... O como el de última hora, de la sustitución de dos regidurías de Jocotitlán y una de Jilotzingo, postuladas por Acción Nacional, en acatamiento a una sentencia de la Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación...

... Asimismo, de la elección local como la federal se dieron medidas de protección a más de 200 candidatos. De ellas más de 170 fueron de alcaldías y diputaciones de más de 75 demarcaciones...

... Aseguran que el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), que pondrá en operación el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), este 2 de junio, fue sometido a diversas pruebas, como hackeos y ataques masivos de “bots”, gracias a que ha mejorado tecnológicamente, con diversos candados que impiden su vulneración o caída total... ¡Nada que a Chuchita la bolsearon!... La cibernética al servicio de la elección...

... Por ello se tiene pensado abrir a las 20 horas del domingo el programa, con los avances que se tengan a esa hora... Recordemos que el cierre de las casillas de votación se cierra a las 18 horas de ese día...

... El PREP, han testificado los ensayos, será actualizado cada 20 minutos, hasta el final del conteo de todas las actas...

... Advierte el IEEM que, aunque no es un resultado oficial de hecho, se tiene una correlación casi perfecta con los resultados oficiales finales, los cuales formalmente se darán a conocer el próximo miércoles, pero que dicha contabilidad de sufragios, siempre han definido los triunfos, a menos que los resultados sean muy cerrados, desde luego...

... Cabe señalar que otra de las previsiones que se tomaron, es contar con dos conexiones de Internet, por si una falla, la otra pudiera hacer la labor para la transmisión de datos; asimismo también se informó que habrá personal de Telmex en el Instituto Electoral el día de la jornada, por cualquier problema que se pueda presentar en la parte técnica...

... Resulta que, hasta el momento, suman más de 3 mil solicitudes de observadores electorales aprobadas por el IEEM, pero la cifra puede aumentar considerablemente...

... Y es que el instituto electoral mexiquense, tiene pendientes de aprobar unas mil 500 más, solicitudes ciudadanas... Sin embargo, los números no son un tanto halagüeños, ya que significan un 45.39% menos que en 2018, cuando se recibieron siete mil 010 solicitudes...

... No obstante que, en el proceso para elegir a la titular de la gubernatura estatal en 2023, hubo un registro de 10 mil 038 solicitudes, de las cuales, 7 mil 410 fueron acreditadas...

... Normalmente el Estado de México es de las entidades que atrae a más observadores, incluso extranjeros, sin importar que en esta ocasión no se renueva la gubernatura, sólo las 125 alcaldías y el Congreso local, pero como es la zona con más electores, muy competida por las principales fuerzas y bastión principal de los partidos más grandes, siempre acuden muchas personas a observar los comicios desde estos puntos...

... En la entidad mexiquense está el 12 por ciento de las peticiones que se presentaron a nivel nacional, donde el registro cerró con 34 mil 446 personas que se distribuirán en todo el país para verificar que se respete el voto secreto y sobre todo se cuenten bien los sufragios de las cinco elecciones nacionales y locales...